

# Madrugada

(Por teléfono) Madrid, 8-3 m.

Madrid.—Dato ha conferenciado con el vizconde de Eza y el marqués de Lema con el encargado de negocios de Francia.

Madrid.—El juzgado continúa las diligencias sobre el supuesto robo a los maestros.

Ha sido levantada la incomunicación al pagador el cual ha nombrado abogado.

Madrid.—En el restaurant Tournié se ha celebrado hoy una comida íntima en honor de los conferenciados mauristas que han disertado en el Hotel Ritz, en las conferencias organizadas por la Juventud maurista.

Presidió la mesa don Antonio Maura sentándose a su lado los señores Figueroa, Tormo, Ossorio y Gallardo delgado Barreto y otros varios hasta el número de treinta.

No se habló de política acordándose a enviar el ramo de flores que cubría la mesa a la señora de Maura, con las tarjetas de los reunidos.

Barcelona.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión del comité de la Exposición de industrias eléctricas. Presidió el alcalde, brado el entierro de los obreros: José Lanzuela Zaragoza.—Con toda solemnidad se ha celebrado una casa de la calle de Hernán Cortés.

En la conducción figuraron las autoridades locales y crecida representación obrera.

Los obreros heridos siguen mejorando en el Hospital.

## Bilbao

(Por teléfono) Madrid, 8-3 m.

Esta tarde ha podido constituirse en parte la Diputación provincial.

Fue elegido presidente por nueve votos contra ocho el señor Nardiz y vicepresidente por la misma votación el diputado jaimista señor Juaristi.

## Sindicato de Iniciativas

Ayer a las cuatro de la tarde celebró sesión el Sindicato de Iniciativas bajo la presidencia del alcalde señor Uhagón y con asistencia de los señores Navas, Dupuy, Cárdena, Bidaguren, Gornochategui, y el director señor Gabilondo.

El acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se dió lectura a una carta del «Ateneo Enciclopédico Popular», de Barcelona, en la que dice que, a causa de la guerra europea y sus derivaciones, ha tenido que aplazar para más adelante la expedición que proyectaba para conocer este país, a pesar de haberse suscrito más de doscientos excursionistas. Se acuerda contestarle que el Sindicato continúa a su disposición para facilitarle cuantos datos necesite.

El señor director dió cuenta de que por mediación del Sindicato se ha gestionado que dispongan de alojamientos en las condiciones apetecidas, los dos grupos de señores profesores y oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra que próximamente vendrán en viaje de estudios a San Sebastián.

Dióse lectura de una comunicación del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad participando que envía al Sindicato los 450 ejemplares album-guía de San Sebastián, editado por Mr. Laurenz, que ha adquirido la Corporación para que el Sindicato los distribuya. Se acordó hacer una nota de distribución, mirando con preferencia a las Repúblicas americanas excepto Méjico, por su situación actual—y a algunas regiones españolas.

Se trató a continuación del estado de los trabajos ya realizados, para editar la «Guía oficial de San Sebastián y la provincia», para 1915-1916, según acuerdo tomado el año anterior y el director señor Gabilondo presentó modelos de la forma que tendrá la Guía—muy manuable y severamente elegante—texto completísimo que llevará, fotografía nuevas que avalorarán el texto, etc., así como el número de anuncios contratados, que alcanzan una cifra respetable.

Se acordó imprimir la mayor actividad a este asunto para que la Guía pueda ser repartida antes del verano.

Y, finalmente se acordó gestionar cerca de las «Empresas de espectáculos públicos como teatros, cines y frontones, que tal igual que se hace en muchas poblaciones, se establezca en el Sindicato, por lo menos durante los meses de verano, un despacho de localidades de todos los espectáculos, proporcionando así al público una gran facilidad para adquirir las localidades.

Y sin más asuntos, se levantó la sesión.

## Noticias

**SUICIDIO**  
En el retrete de una taberna de la calle Vergara, se disparó ayer un tiro en la sien izquierda un joven de 19 años llamado Ignacia Díaz Gurruchaga, el cual fué asistido en la casa de socorro y luego trasladado al hospital en gravísimo estado.

Los cambios de estación producen trastornos, cuyas consecuencias se evitan tomando **CARNE LIQUIDA Valdés García.**

**INUNDACION**  
A causa de la lluvia se inundaron los corrales zando las aguas 50 centímetros de altura. del caserío Erreca del barrio de Eguía, alcanzó necesidad de sacar el ganado.

**Espectáculos**  
**FRONTON MODERNO**  
Grades partidos a remote para hoy a las cuatro.

Egúisquiza y Aramburu, (rojos), contra Berolegui y Tacolo, (azules), sacando Egúisquiza del 8 y Berolegui, del 9.

Palcos 1 peseta, sillas 50 céntimos, galería 0,25 céntimos.

**TEATRO VICTORIA EUGENIA**  
Gran compañía dramática española de Rosario Pino, en la que figura el primer actor y director Francisco Fuentes.

A las seis y media de la tarde.

1.ª Sinfonía.  
2.ª «La noche del sábado».

A las diez.  
1.ª Sinfonía.  
2.ª «Divorciónomos».

**SALON MIRAMAR**  
Grandes sesiones de cinematógrafo.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.

La soberbia película de arte de interesante argumento de 1800 metros, «El León de San Marcos».

A las siete y media de la tarde y diez y media de la noche.  
1.ª «La leyenda del zorro fatal».  
2.ª «Agua blanca», 2.ª de la serie, (El tres de oros).

**TEATRO PRINCIPAL DE IRUN**  
Grandes sesiones cinematográficas para hoy.

A las siete y media de la tarde y nueve y media de la noche.  
1.ª «La avalancha de fuegos».  
2.ª «El tres de oros».

**TEATRO PRINCIPAL**  
Secciones especiales a las seis y media de la tarde y diez de la noche.

Extraordinario programa de películas.  
El afamado transformista DONNINI ejecutará un variado e interesante repertorio por tarde y noche.

## Anuncios preferentes

### Salón Miramar Cine Modelo

Grandes sesiones de cinematógrafo, proyectándose interesantes películas de las mejores marcas.

Gran aparato Heinrich Ernemann

## Subasta

La Compañía de la Nueva Plaza de Toros de San Sebastián, saca a concurso la construcción de 60 tramos de barandilla de hierro de 4,30 metros de largo con sus pies derechos.

Se admiten proposiciones bajo pliego cerrado hasta las siete de la tarde del día 15 del corriente. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Sociedad.—El Vicepresidente.—HIPOLITO LOBATO.

## Anuncio

Se halla vacante en Azpeitia la plaza de Director de la Banda Municipal, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas, que se proveerá por concurso libre. Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes acompañadas de los documentos que acrediten su conducta moral, méritos, etc., hasta el día 29 del corriente inclusive en la Secretaría del Ayuntamiento de dicha villa.

## Splendide Pensión

Casa de primer orden, gran confort; se hablan varios idiomas—PENSIÓN DESDE 8 PESETAS.—Pelayo 8 Barcelona. Teléfono 3621.

## Salón limpia-botas

Limpieza del calzado 15 céntimos, venta de tarjetas postales, cremas y cepillos, periódicos nacionales y extranjeros y escritorio público. Calle Garibay, núm. 4, junto al Bar España.

**PINTURA COCHES AUTOMOVILES**  
**Agustín Sinaga**  
Reparación de carrocerías, trabajos de chapa, guarnicionería etc.  
Especialidad en automóviles  
**Iparraguirre, 6, S. SEBASTIAN**

## Pizzerías de Hijos de Juan M. Sarasola

Isasondo (Gulpúzcoa)  
Teléfono 2.618—Telegramas: Sarasola-Villafranca (Gulpúzcoa).  
(Nombre Comercial Registrado)—Única en su clase en Europa  
Primeros premios en las varias Exposiciones que se han celebrado  
Agentes en Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Amsterdam  
Depósito y talleres en París

Tableros para mesas de billar. — Urinarios y retretes de todos modelos. — Pizarras con marco y pizarrines empapeladas para escuelas. — Placas garantizadas para la industria eléctrica. — Baldosas perforadas para depósitos de pastas de fábricas de papel. — Embaldosados de diferentes modelos. — Pizarras para cubiertas. — Listones para esquinas de asfaltados. — TODA CLASE DE TIRA BAJOS BAJO PLANO.  
Pídanse catálogos, etc., etc.



**PAQUETES DE PARTILLAS**

1.ª marca: Chocollate de la Trinidad	400 gramos 14, 16 y 20	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,25
2.ª marca: Chocollate de San Ildefonso	450 gramos 14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocollate económico	550 gramos 16	1 y 1,25

Unidad de medida: 2 pesetas. esp. 44 resacas. Deben darse 50 paquetes. Por los abonos de 15 y 30 meses, hasta la entrega de los pedidos. Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla. No se cobra por el envío. En el caso de un error de envío, se devuelve el paquete. Al cobrar, principales y descuentos.

## Ferretería de Santos Eizaguirre

Deposito: Fuerterrabía, 9. Almacén: San Martín, 54.  
Teléfono 433.—SAN SEBASTIAN

Prezioso surtido de herramientas americanas para carpinteros. Lámparas de filamento metálico estira la marca S. E. G., son las más recomendables por su exactitud en el voltaje y su reducido consumo. Hasta 50 bujías de 110 y 120 volts. a pesetas 1,60.  
Lámparas de carbón a 0,50.  
Especialidad de la casa: herrajes para obras, linoleums, hules, gutaperchas. Un nuevo surtido.

## EL SEÑOR

# D. Cándido Olascoaga Urdalleta

Ha fallecido el día 7 de Mayo de 1915 a los 67 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolada hija doña Salvadora Olascoaga; hijo político don José Ibarzábal hijas políticas RR. MM. Ana María Altuna y Sofía Altuna R. E. del S. C. (ausentes), sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las diez de la mañana, desde la Clínica de N. S. de las Mercedes (Ategorrieta), al cementerio de Polloe y a las once a los funerales que por el eterno descanso de su alma tendrán lugar en la Iglesia parroquial de San Vicente.

San Sebastián 8 de Mayo de 1915.

Los coches sa'drán de la Plaza Vieja a las diez menos cuarto.

## Cosas que se callan

Tampoco ayer, según se nos dijo, habíase recibido en el gobierno civil ninguna comunicación oficial participando el suceso ocurrido EL DOMINGO último en una de las calles de Eibar.

Conociendo la energía y justiciero proceder de la primera autoridad de la provincia, empezábamos a dudar de la veracidad de la noticia y volvimos de nuevo a preguntar a nuestro activismo correspondal en dicha villa, quien nos confirmó en todas sus partes de la noticia, agregando que la mujer atropellada continúa sometida a tratamiento médico y que del suceso tienen conocimiento las autoridades locales, minutos después de acaecido.

Anoche regresó de Eruña nuestro distinguido y apreciado amigo señor Marqués de Valde-Espina y de sus labios oímos nuevamente el relato de suceso.

Después de esto ya no nos queda la menor duda. De lo único que dudamos es, de que no tenga bula el alcalde de Eibar, al menos así se desprende del silencio que se guarda sobre un hecho público y punible, que tiene tanta importancia como otros ocurridos recientemente y que fueron denunciados por «La Voz de Gulpúzcoa».

Esperamos que por lo menos la primera autoridad, procure comprobar nuestra denuncia y proceda con la misma energía que en casos análogos y que fueron dilucidados con celosa actividad.

## Deportes

### Pelota

#### En el Moderno

En el frontón cubierto de Atocha se jugó ayer un partido conteniendo Ucin menor y Vega, contra Larrañaga y Errezabal. La cédra da el dinero a la par.

Se igualan a 1, 4, 11 y 12.

A partir de esta igualada salen por delante Larrañaga y Errezabal que ganan el partido dejando a sus contrarios en 38 tantos para 50.

Los cuatro pelotaris pusieron de su parte todo lo que pudieron.

Hoy juegan: Egúisquiza y Aramburu, (rojos), contra Berolegui y Tacolo, (azules), sacando Egúisquiza del 8 y Berolegui, del 9.

## Balompie

**PARTIDO SUSPENDIDO**  
Para mañana domingo, estaba anunciado el encuentro entre los notables equipos del Jolastokieta y la Real Sociedad.

El motivo de la suspensión es que los dos equipos se encuentran con la falta de varios de sus mejores jugadores los cuales integrarán el equipo «Vasco que sale el lunes para Madrid a jugar contra la selección de aquella capital. Como es sabido de todos el equipo de «Jolastokieta» se encontrará con la falta de Artola alma del equipo y a la Real Sociedad Eizaguirre, Arrate, Sena y idler.

La afición entera esperaba con mucho interés este encuentro porque como es sabido, es la primera vez que se ven frente a frente los dos equipos donostiarras.

El «Jolastokieta», ha hecho grandes progresos y no nos extrañaría que en el primer encuentro con la Real daría un gran golpe, pues en su team se encuentra una línea de delanteros colosal donde se destacan especialmente Olegario Fernández Bidagor y Gracia los cuales son verdaderamente notabilidades.

Este encuentro se celebrará probablemente el domingo día 9 del cual dare detalles.

LAKATOS.

## Por salones y teatros

### Salón Miramar

La empresa de este precioso salón, pone empeño muy decidido en presentar lo mas notable del arte del «film», escogiendo películas que sostienen la atención del público en una serie de aventuras que a veces producen asombro.

«El León de San Marcos» que ayer admiramos, es una de esas cintas donde la composición tanto por el lugar en que se desarrollan las escenas como por los personajes que toman parte, como por la acción, producen efecto maravilloso. Unos episodios de la época de la Federación de la República Veneciana, con la fragosidad de sus trajes y navios, el lujo de sus fiestas, la intensidad de sus pasiones de todo aquel conjunto tan propio para los esplendores de una cinta suntuosa, se ha servido para que sobre la pantalla del cine pase aquel pueblo glorioso.

El público salió complacido de la función, así es, que hay se volverá a ver con mucho gusto en la sección primera.

### En el Victoria Eugenia

Ayer llegó a esta ciudad la compañía dramática española que dirige la eminente actriz Rosario Pino, y en la que figura como primer actor Francisco Fuentes.

Debutará a las seis y media de 1 tarde con el estreno de la novela escénica en cinco actos, original del insigne dramaturgo don Jacinto Benavente, titulada «La noche del sábado».

A las diez de la noche, reestreno de la comedia en tres actos, original de Victoriano Sardou, titulada «Divorciónomos».

El joven Galarraga estuvo hecho un maestro en su monólogo «Putza-Donostiya».

En una palabra, todo shan querido bien. Pero el que ha quedado mal soy yo... pues en mi última na aytví a decir que ya no había más veladas y... miren con lo que me salen esos hombres. Pero qué me importa a mí una «coladura» si conseguimos nuestros proyectos, siendo entre ellos el principal la propaganda y atracción a nuestra causa de nuevos adictos, lo cual ya estamos consiguiendo como lo explicare palpablemente la próxima vez.

Y volviendo sobre el asunto y exponiéndome al consiguiente... porque nuestros jóvenes son así... de arranque; me decido esta vez y muy seguramente indicar que la velada que va al final será la última por este año.

Esta será como sigue:

**Primera parte**  
«Por amor de Dios» y «Descendiente de un Mártir».

**Segunda parte**  
«Alketa-Ona», a petición del público.

**Tercera parte**  
El monólogo «Joshe Mari-Tarra» y sinfonía. Esta función empezará a las siete y media. Y ahí va la última.

PETOA.

5 Mayo 1915.

## Notas oficiales

### UNA DENUNCIA

El digno jefe de la guardia municipal dando pruebas una vez mas de su celo y actividad denunció ayer un taller de modistas en el las dos y media de la tarde hasta las doce y que se hacía trabajar a las operarias desde cuarto de la noche.

Se practica una información para la Junta de Reformas Sociales.

**LA GUARDIA MUNICIPAL**  
Los turnos de día de la guardia municipal cambiaron desde ayer el capote por la guerrera.

**COMISIONES**  
En el Ayuntamiento se reunieron las cuatro comisiones despachando asuntos de trámite.

**EL PAN**  
La venta del pan en los puestos municipales ha obtenido un éxito completo.

Los panaderos envían ahora menos cantidad de pan que en días anteriores, por lo cual el alcalde les ha dirigido una comunicación preguntando porqué envían menos cantidad que la necesaria a pesar del compromiso que tienen contra don con la comisión de subsistencias.

**MULTA**  
A un carretero que se negó a parar ante un jefato y que se insolentó contra un guardia de arbitrios, le multó el alcalde con 50 pesetas.

## Otro artículo de Maura

(Por teléfono)

Madrid, 7-11 n.  
El periódico «A B C», publica hoy el segundo artículo de los anunciados por el ilustre conde de la Mortera.

El artículo que aparece hoy en las columnas de «A B C», ha sido comentadísimo; en él se hacen las siguientes consideraciones: Melquiades Alvarez no debe ignorar que los revolucionarios de España sirvieron siempre de instrumento al Gobierno de París, con su política de represión.

No se cura esa mal con una francofilia o francanía, decidida sin con patriotismo y ciudadanía.

Añade que en los tiempos heroicos de los guerreros, la religión y las ideas fueron una máscara de los intereses, pero que ahora nadie la lleva.

La historia invocada por Melquiades Alvarez dice lo contrario de lo que ha manifestado en su discurso el orador reformista.

Termina el señor Maura Gamazo anunciando que continuará sus artículos en días sucesivos.

## LA FIRMA

(Por correo)

Madrid, 7-11 n.  
Se ha firmado hoy los siguientes decretos de Fomento.

Uno aprobando el reglamento provisional para la ejecución de la ley de protección a las industrias sedteras.

Y otro concediendo la cruz del mérito agrícola a don Tomás Zárate.

## Vida religiosa

La Congregación de Hijas de María canónicamente establecida en esta parroquia, celebrará su función mensual el día 9 del corriente por la mañana a las siete y media y a continuación la comunión general.

Por la tarde a las tres visperas rosario, ejercicios de las flores, con exposición de Su Divina Majestad y sermón que predicará el Presbítero don Adalberto Mañilla.

Terminará estos cultos con la bendición del Santísimo y reserva.

**En San Ignacio**  
La Pía Unión de San José de la Montaña, canónicamente establecida en esta parroquia, celebrará su acostumbrada función mensual el día 9 de Mayo, domingo segundo del mes.

Por la mañana habrá comuniones y generales en las misas de cinco y media y siete y media.

Por la tarde comenzará la función a las seis y media con el SEÑOR MANIFIESTO y predicará el Presbítero don José Jaunsarás, Coadjutor de la misa.